

Le Sommet économique qui s'est tenu à Ottawa en juillet dernier est venu souligner une fois de plus la réalité de notre interdépendance planétaire, et les dirigeants qui y ont participé ont exprimé unanimement leur inquiétude face aux problèmes économiques sérieux de nombreux pays en développement et à la pauvreté chronique désespérante qui est le lot de millions d'êtres humains.

Le Canada continuera d'encourager les pays en développement à progresser dans le respect de leurs valeurs, de leurs priorités et de leurs traditions propres.

(TEXTE)

Le gouvernement du Canada a pris l'engagement d'augmenter le niveau de son aide officielle au développement et de consacrer la majeure partie de cette aide aux pays les plus démunis.

Nous entendons tenir ces engagements et travailler de concert avec les autres pays à l'avènement d'une plus grande justice économique et sociale au sein de la communauté mondiale. Voilà pourquoi nous sommes désireux d'apporter notre contribution au succès de vos délibérations.

Pierre Elliott Trudeau"

(TRADUCTION)

Comme notre premier ministre l'a indiqué, cette conférence se penche sur l'une des composantes fondamentales de la coopération économique internationale. La dure réalité est que, alors que nous sommes tous touchés par des crises internationales de diverses natures, et que nous avons plus que jamais besoin de nous tourner vers les Nations Unies, nous constatons que, de par la Terre, on croit de moins en moins en la capacité de la communauté internationale d'atteindre les objectifs de la stabilité mondiale, de la justice sociale et de la prospérité pour tous qui ont jadis animé les membres fondateurs de cette Organisation. Les problèmes sur lesquels nous nous pencherons sont suffisamment urgents par eux-mêmes pour nous motiver à faire de cette conférence un succès. Mais il nous faudra dans un même temps démontrer que, en cette époque où les besoins de la planète sont si grands, la communauté internationale peut relever le défi d'une manière efficace et prouver qu'il est possible de réaliser des progrès à la fois pratiques et réalistes.